



Instalan Grupo de Trabajo sobre Desarrollo Económico



Boletín No.2765

Instalan Grupo de Trabajo sobre Desarrollo Económico

- Será coordinado por el diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI)
- Aprobaron su Plan de Trabajo

Al instalar el Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, su coordinador el diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI), dijo que el objetivo de este grupo es contar con la mayor cantidad de elementos posibles que enriquezcan la discusión del Presupuestos de Egresos de la Federación para el próximo año 2023.

“Todos sabemos que las necesidades son muchas y los recursos son limitados, por ello, debemos de hacer que este presupuesto satisfaga las necesidades del gasto público con responsabilidad”, agregó

Indicó que este grupo será revestido de una importancia fundamental y las actividades que comprende son detonadoras, generan empleo, estimulan la inversión, fomentan la competitividad, fortalecen la seguridad alimentaria y también la seguridad energética.

Señaló que debe ser un presupuesto que cumpla con las necesidades presentes, pero que también sienta las bases sólidas para el futuro. Asimismo, sus efectos deben ser multiplicadores,



que sirvan para enrutar al país a su máximo potencial y, a la vez, atienda las necesidades más apremiantes y la que las y los mexicanos demandan.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo (Morena), explicó que este grupo de trabajo permitirá analizar e identificar cómo se distribuye el Presupuesto de Egresos de la Federación respecto al gasto público.

Reiteró que la Comisión que encabeza está dispuesta a escuchar a las diversas instancias legislativas, a fin de encontrar las prioridades en vertientes de seguridad social, educación y demás ámbitos de interés para la ciudadanía.

Intervención de las y los diputados

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI), mencionó que valdría la pena identificar foros con conjunto temático para concentrarse a fondo en cada uno de ellos. “Hay temas que sin duda nos convocan para resaltar, por ejemplo, como el crédito a mipymes que este año acumula un 23 por ciento de caída, por lo que es necesario atenderlo y ver el tema de reasignación presupuestal”.

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), presidenta de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, dijo que en materia de economía social los temas que son importantes atender son la capacitación, educación financiera y la inversión en políticas públicas, que permitan el desarrollo económico y social de los agremiados en las cooperativas de producción, consumo y servicios.

En su intervención, la presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN), celebró la instalación de este grupo ya que este ejercicio va a llevar a un buen análisis y preparar una serie de propuestas dentro de las mesas de trabajo que tienen que convertirse en beneficios para las entidades federativas y los municipios.

De la bancada de Morena, el diputado Ángel Domínguez Escobar, manifestó que estas mesas de análisis son de suma importancia, ya que van acorde con el trabajo que se está haciendo para examinar el presupuesto 2023 y que va a ser de gran aporte para cada una de las entidades federativas.

La presidenta de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), dijo que se destinó un mayor presupuesto para el ramo de agricultura para el 2023, sin embargo, no es suficiente. “El campo



mexicano debe de unirnos, si no tenemos los productos necesarios en la mesa de las y los mexicanos tendremos problemas un en cuanto a la autosuficiencia alimentaria”

El diputado Miguel Angel Torres Rosales (PRD) planteó una propuesta en el sentido de que se revisara la posibilidad que hubiera la voluntad política de que al precio del barril de petróleo se le pudiera incrementar un dólar. “Somos el poder que determina el gasto público y no renunciemos a esa facultad que tenemos”, agregó.

El presidente de la Comisión de Infraestructura, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) comentó que han planteado que se le de prioridad al tema de inversión y a la creación de un fondo para que se puedan hacer obras por cooperación en la ruta de caminos rurales, reparación de carreteras y en el tema de infraestructura para así empujar el crecimiento y desarrollo.

El diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) dijo que para la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación es fundamental que se destine de presupuesto el uno por ciento del Producto Interno Bruto, a fin de financiar programas que impulsen la investigación en las universidades y centros públicos y privados, es este elemento el eje sobre el que se construye el crecimiento económico.

En representación de la Comisión de Turismo, el diputado Saúl Hernández Hernández (Morena), externó su preocupación del presupuesto asignado a este sector, toda vez que esta es la tercera actividad más preponderante del país, por lo que solicitó que se atienda la demanda de la Red Nacional de Alcaldes de Pueblos Mágicos para otorgar recursos para poder fortalecer esta actividad en materia de infraestructura y seguridad.

Plan de trabajo

En la reunión, el grupo de trabajo, avaló su plan de trabajo el cual comprende que las materias analizar son: agricultura, pesca; asuntos económicos, comerciales y laborales; ciencia, tecnología e innovación; combustible y energía; construcción, minería, transporte y turismo.

Se sugiere que las participaciones o propuestas se dirijan a los siguientes objetivos: apoyo a la agricultura, fomento al empleo, innovación, impulso a la actividad productiva, desarrollo de infraestructura, seguridad energética, conectividad y minería.

La dinámica de trabajo que se propone, son cinco foros con duración de hasta 90 minutos cada uno, a fin de brindar espacios necesarios para la participación de las y los diputados interesados. Estos se llevarán a cabo de manera remota a través de la plataforma zoom o de manera presencial